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DE ROMA CURIOSO CEREMONIAL

La discusión del expediente Picasso
No sé si la sociedad española se dú 

cuenta de la extrema gravedad del mo
mento presente.

Suponía yo que en España había anti
militarismo, pero no creí nunca que exis
tiese un número tan grande de antimili
taristas.

El expediente Picasso no se utiliza ex
clusivamente ni principalmente contra los 
militares negligentes, inmorales o cobar
des; se esgrime como un arma terrible 
contra todo el Ejército.

Los enemigos de las instituciones po
líticas y sociales, sobre todo quienes lo 
son más de las segundas que de las pri
meras, saben muy bien lo que se hacen: 
pjra quebrantar los ejes de la Historia 
no hay expediente más eficaz que el de 
destruir las grandes bases que le sirven 
de fundamento.

Y gritan ¡abajo la Religión! porque es 
la base moral, y ¡abajo el Ejército!, por
que es la fuerza activa y, por consiguien
te, la base material.

Cuándo la sotana del sacerdote y el 
sayal del religioso no ejerzan la legítima 
sugestión que todavía ejercen sobre el 
pueblo, y cuando hayan conseguido de
bilitar y mejor aventar el prestigio del 
uniforme militar, los enemigos de la SO: 
ciedad, que tan fácilmente, captan a la 
manada y a la recua, podrán derribarlo 
todo y elevarse ellos sobre / sus rui
nas.

Nada de esto que digo y que anuncio 
es el temor de la utopia, ni la Visión de 
la fantasía. Es algo real que viene.a Es
paña, que surgirá en España con la vio
lencia de un gran siniestro, si no se ha
ce nada para evitarlo y se hace todo pa
ra que se produzca.

La ley democrática del servicio mili
tar obligatorio está haciendo por milla-
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Los tiempos de democracia...
Es un fenómeno curioso: en estos tiempos 

de democracia, en esta peregrina época en 
que tanto se ha alardeádo de la famosa opi
nión y de la fantástica voluntad del «pueblo 
soberano»} es... —¡oh incomprensible ironía 
de la vida! cuando en más lamentable olvi
do se ha dejado a la famosa «soberanía». La 
vida moderna resulta la negación más abso
luta de la democracia. Nunca como ahora se 
ha vivido en España en un divorcio tan sis
temático del pueblo Las ciases directoras, 
las que pueden y deben influir, directa o in
directamente, en la vida del alma popular, 
se han olvidado, por lo visto, de que el pue
blo existe.

¿Cuales son las necesidades del pueblo? 
¿Cnál es su opinión? ¿Qué desea? ¿Qué 
siente? ¿Qué piensa?.

¡Ah! Estos son problemas en los que ni se 
piensa. Pero... aún se sigue hablando de de
mocracia. Aún existen partidos demócratas. 
Aún hay pensadores, intelectuales, perio
distas, pedagogos y sociólogos que nos 
atruenan los oídos con el eco sonoro de la 
gastada palabreja. Cuando no se hablaba de 
ella, cuando el pueblo no era soberano..., a 
la manera moderna, su vida y ‘su opinión 
eran más respetadas y sus necesidades más 
atendidas. Existían lazos fuertes y fraterna- 
les^éntre las clases directoras y las dirigidas, 
entre señores y pecheros El pensador bus
caba las fuentes de su inspiración en la mu.- 
sa popular, y recogía con amor los latidos 
del pueblo, y ponía su pluma a la altura de 
las clases humildes; ¡Cervantes y Lope de 
Vega fueron comprendidos y admirados por 
su pueblo. El público que llenaba las plazas 
y las calles, en las grandes solemnidades re
ligiosas se entusiasmaba presenciando los 
autos sacramentales de Calderón (que hoy 
no serian comprendidos ni en los ateneos).

El pueblo de entonces estaba a tono con 
los pensadores..., y lo mismo se deleitaba 
escuchando la docta palabra del Padre Gra
nada, o repitiendo los versos del maestro 
León, que sonreía ante las travesuras de

«Guzmán de Altarache», o de «Rincone- 
te», o del «Lazarillo de Tormes». Aun en el 
siglo XIX existía esta admirable inteligen
cia. Pedro Antonio de Alarcón era un escri
tor del pueblo; sus obras eran leídas con 
avidez, y comprendidas y saboreadas. .El 
teatro de Tamayo llegaba a lo más íntimo 
del alma popular.

Fernán Caballero era la musa del hogar, 
y Zorrilla el poeta españolisimo¡de¡las multi
tudes. Hoy, no. En el siglo XX, los poetas, 
los ensayistas, novelistas..., ya no escriben 

res los antimilitaristas. La generación 
que pasa por los cuarteles sale de ellos, 
por circunstancias que en el momento 
no sería •portuno puntualizar, sintiendo 
un gran despego, cuando no una profun
da aversión, al Ejército.

Si, además de esto, se consiente, co
mo se ha consentido que sea lanzado a 
la voracidad de la Prensa y de la opi
nión un expediente como el instruido 
por Picasso, en el cual apenas hay tal 
cual oasis de bizarría y de heroicidad y 
abundan los desiertos de la cobardía, de 
la negligencia y de la inmoralidad, no 
hay qué decir cuán extraordinario re
fuerzo le ha llegado al antimilitarismo 
español.

Todo esto, si no ha podido evitarse, 
ha debido atenuarse extraordinariamen
te.

Y se hubiera evitado o atenuado con 
que el Gobierno, sea el que fuere, en 
toda ocasión, hubiera gobernado.

Si él, en vez de buscar, como ha di
cho alguna vez, la jofaina pilatesca del 
Parlamento, hubiera gobernado, no según 
la opinión o el ruido, sino según su con
ciencia reglada por la justicia y la moral 
y hubiese castigado por medio de los 
Tribunales a quienes castigo mereciesen 
y resuelto él lo que por ser Poder ejecu
tivo le corresponde resolver, no se ha
bría producido este escándalo, tras del 
cual todo es posible, incluso una conmo
ción popular, que aprovecharán en be
neficio propio comunistas y socialistas a 
poco que les sean propicias las ya difí
ciles circunstancias económicas por que 
atraviesan el mayor número de los ho
gares españoles.

Miguel Peña flor.
Madrid.

para el pueblo; ni lo conocen, ni lo sienten, 
ni lo estiman. Ahora son o quieren ser aris
tocráticos, preciosistas, avanzados, o icono
clastas... Nuestros intelectuales escriben 
para la generación futura o para una cama
rilla de amigos y paniaguados. Los poetas 
sienten la influencia de Verlaine o de Bau- 
delaire; los cuentistas repiten los temas de 
Maupasant, o «fusilan» narraciones de los 
«magazines» ingleses y franceses. En los 
teatros triunfa el «vodevil», y autores de 
fama firman, «como originales», adaptacio
nes y rapsodias. Pío Baroja escribe j»ara 
los «snobistas» de ateneos y cenáculos, y 
Gómez de la Serna para los contertulios de 
la «cripta» de Pombo.

¿Quiénes son los que se acuerdan hoy de 
nuestro pueblo? ¿Quiénes los que estudian 
sus costumbres, recogen sus dolores, o se 
alegran con sus risas? ¿Quiénes lo buscan? 
¿Quiénes se entusiasman con sus grandezas 
o se conmueven por sus miserias? Ocurre 
con frecuencia que cuando, un político tiene 
que visitar un distrito o una región (en pe
ríodo de propaganda electoral), se ve sor
prendido «al descubrir» la vida de los labo
riosos y sufridos ciudadanos, o al encontrar
se con un aspecto ignorado de la vida cam
pesina. Se maravilla del descubrimiento. 
Las virtudes o los vicios, el trabajo y la in
teligencia, los Usos y las costumbres de tal 
o cual región, eran cosas completamente 
ignoradas de los políticos de Madrid Las 
necesidades de ese pueblo también eran des 
conocidas. Luego, cuando pasa el período 
electoral, el político vuelve a la corte y 
continúa su vida de siempre. Solicitado de 
nuevo por el mecanismo de la pequeña po
lítica de partido, olvida por completo «aquel 
pueblo que descubrió un día... Y el pueblo 
sigue abandonado, y vive y.sufre, prospera 
o se arruina «a pesar de todo».

Y las «clases directoras» siguen en la 
corte, «ignorándolo todo» y entregadas a su 
política de partidos, y los intelectuales con
tinúan dedicados también a su literatura; a 
su sociología o su arte... también de «par
tido».

Y... seguirlos viviendo en tiempos de de
mocracia.

Luis León.

-------------- ------------------------------

El Papa y la 
Universidad Gregoriana

Leemos el siguieute telegrama de Roma:
«Roma. -Su Santidad ha recibido en au

diencia solemne en la sala del Trono a los 
profesores y alumnos de la Pontificia Uni
versidad Gregoriana.

El rector de ella pronunció un discurso 
diciendo la reverencia y la obediencia de 
40 profesores y l.O'JO alumnos de la Univer
sidad, y recordando que entre los ex-alum- 
nos de ella se cuenta el actual Pontífice. 
Terminó formulando el voto de que pronto 
sea beatificado el Cardenal Belarmino, rec
tor de la Universidad.

El Papa contestó calificando a la Univer
sidad Gregoriana«foco de verdad y de cien
cia», consagrado a la gloria de Dios. Re
cordó las magníficas tradiciones de la Uni
versidad, continuadas por tantos ilustres 
romanos. Añadió que con las enseñanzas de 
la Universidad Gregoriana los estudiantes 
lograrán una formación completa, y que al 
volver a sus países podrán ser maestros y 
apóstoles.

Bendijo después a todas las familias y 
amigos y a los países de origen de los estu
diantes y profesores déla Universidad. Acó 
gió el deseo de qu; sea beatificado el Car
denal Belarmino. «Es también mi voto -diío 
—que sea venerado en los altares, porque 
será siempre maestro de controversias y de 
apología de la doctrina católica. Con su 
nombre y con su ejemplo continuará siempre 
intensamente aquella apología, cada vez más 
eficaz con el especUculo de su vida con
sagrada a un tiempo a la ciencia y a Dios. 
Concluyó el Pontífice, invitando a los jóve
nes a probar que la ciencia y la fe pueden ir 
unidas.»

.’ÍLl.-.-:----—~-r • — '

UNA CARTA

La actitud del Sr. Mella
El señor Mella ha dirigido al director de 

«El Debate» la siguiente carta:
«Reñor director de «El Debate»,
Mi distinguido amigo: He visto con verda

dera sorpresa en el número de hoy de «El 
Debate», que, a propósito de un folleto que 
contiene el mensaje que dirigí a la Asamblea 
tradicionalista de Zaragoza, con otros do
cumentos y comentarios, se. asegura que me 
retiro de la vida política.

Nada más falso. Sin duda, por no conocer 
íntegro dicho folleto se ha podido hacer se
mejante aseveración, pues bien clara y ter
minante se puede leer en él la afirmación 
contraria.

Lo que yo he dicho a mis amigos es que 
me ^desligo de’los trabajos de organización; 
pero, de ningún modo, de las de propagan
da que no se realizan solamente en secreto, 
sino en público. Y esto por una razón muy 
sencilla, entre otras: que se reduce a un 
deslinde de responsabilidades: el no conti
nuar en la posición absurda de aceptar la 
responsabilidad de una jefatura que no ejer
zo ni quiero ejercer.

De aquí en adelante yo responderé de mis 
actos, rero no de actos u omisiones de los 
que no secundan mis sacrificios, reserván
dose el derecho de criticarme.

Además, como sé que algunos, afortuna
damente pocos, quieren lanzarse en la co
rriente que lleva a ciertos conglomerados 
parlamentarios opuestos a la esencia y ¡a 
historia del tradicionalismo, deseo recobrar 
la libertad de acción, que ciertas ligaduras 
merman, para sostener con más vigor que 
nunca la integridad de principios y conduc
ta que siempre he defendido.

Sé también que no faltan quienes desearían 
que me retirase de la vida pública, a fin de 
apartar de su camino un obstáculo, aunque 
pequeño; pero el no complacerles es un mo
tivo más que me obliga a permanecer en 
ella.

No ignoro que usted, señor director, no 
pertenece a ese número, como lo muestran 
sus lamentaciones y los desmesurados elo
gios que me dedica al suponer que abando
no mi puesto dejando un vacío en las extre
mas derechas’por lo que tengo la mayor sa
tisfacción en decirle que ese vacío tan exi
guo no se producirá mientras yo viva. Y en 
prueba de ello y de que presiento los suce
sos que se acercan, puedo afirmarle que en 
elecciones futuras lucharé para conseguir un 
acta de diputado y tomaré las precauciones 
necesarias para queja famosa sinceridad no 
me la escamotee como otras veces.

Agradeciéndole mucho la inserción de es
tas líneas, es de usted afecctísimo amigo, 
que estrecha su mano Juan Vázquez de 
Mella.

22 noviembre de 1922», 

----------- -------------------------------

El Parlamento inglés
Con motivo de la apertura del nuevo Par

lamento inglés los periódicos publican el 
ceremonial de constitución. He aquí los 
detalles de tan antigua como curiosa tradi
ción.

Aun cuando asuntos urgentes reclaman la 
atención del nuevo Parlamento convocado 
para una fecha más inmediata que nunca a 
la de las elecciones, han de transcurrrir, sin 
embargo, después de celebrada la primera 
reunión oficial, unos cuantos días hasta que 
pueda abordar ios asuntos que. ha de estu
diar y resolver durante la legislatura.

La Cámara de los Comunes no queda, en 
efecto, constitucionalmente constituida mien 
tras sus miembros no hayan jurado el car
go, y éstos no pueden hacerlo hasta que esté 
elegido ya el «speaker», el «voceador» (o 
vocero) de la Cámara.

Entre tanto se halla en situación transito
ria, sin medio para presidir sus deliberacio
nes ni pudiendo nombrar presidente hasta 
recibir por ella la obligada autorización de 
la Corona.

La lista de los «speaker» elegidos en esa 
forma, desde el año 1576 hasta la fecha, 
constituye una línea continúa, por no haber
se quebrado jamás en tantos siglos como 
van transcúrrides desde entonces, excepto 
una sola vez en que fué designado el «spea
ker» sin dar previa cuenta de ello a la Co
rona por estar a la sazón en minoría el rey 
Jorge III y no haberse nombrado Regente 
todavía.

La Cámara, en el período inmediato a las 
elecciones, no puede, pues, como queda di
cho, ponerse a trabajar aunque de. hecho 
esté reunida sin recibir permiso oficial para 
elegir a su presidente.

He aquí la forma y el ceremonial segui
dos para facilitar y recibir el referido per
miso.

El «Vara Negra», o sea el portador de to
das las comunicaciones oficiales, de ambas 
Cámaras, cuando está interesada en ello la 
Corona, sale de la Cámara de los Comunes 
dirigiéndose a la de los Lores, en donde es 
recibido por el lord Canciller que se halla 
sentado en unión de cuatro Pares más, ves
tidos con togas escarlata adornadas con ar
miño, los cuales constituyen la llamada co
misión real.

El lord canciller, usando al efecto de una 
fórmula que viene empleándose desde hace

El decreto de alquileres
Se han dirigido los siguientes telegra

mas,
Presidente Consejo Ministros, Ministro 

de Gracia y Justicia y Ministro del Traba
jo,—Madrid.

Cámara Propiedad Urbana Palma consi
dera imposible prórroga Real decreto alqui
leres sin introducir modificaciones acorda
das Congreso Madrid, Asamblea Barcelona 
y expuestas Mensaje Su Majestad. Quere
mos armonía con inquilinos sobre bases ra
zonables de intereses lícitos lesionados al 
fijar partida año 1914, fecha inaceptable. 
Evítense abusos y gradúense posibilidades 
aumentos justos según poblaciones y alqui
leres.

Salúdale respetuosamente Marqués de la 
Torre, Presidente.

—En el mitin celebrado por la Asociación 
de Vecinos de Madrid y la Federación de 
Entidades Ciudadanas de España para pedir 
la prórroga del decreto de alquileres hasta 
que se promulgue una ley definitiva, se apro
baron, entre otras, las siguientes conclu
siones:

Solicitar del Gobierno la inmediata pró
rroga del decreto de alquileres de 21 de ju
nio de 1920, tal como está y haciéndolo ex
tensivo a todas las poblaciones, hasta que se 
promulgue la ley definitiva, abriéndose infor
mación pública para la discusión de ésta.

Que se dicten disposiciones para que se 
apliquen rectamente por los jueces los pre
ceptos del decreto de alquires y fijando es
pecialmente con claridad el carácter y alcan
ce de las revisiones para que no se puedan 
inutilizar por la voluntad de ios jueces que 
en ellas entienden los fallos de los tribunales 
paritarios.

--------------***Ne>*** —----------

Las Casas baratas
Una visita de inspección

Como saben nuestros lectores, última
mente visitó esta isla una comisión del Ins
tituto de reformas sociales—la formaban un 
funcionario del Estado, un vocal pairo 10 y 
un vocal obrero -pira girar u ta visita de 
inspección a las casas de esta ciudad que 
hubiesen obtenido la clasificación de bara
tas y, en consecuencia, hubiesen obtenido 
del Estado la correspondiente subve ició i.

Pocos días estuvieron los co uisionados en 
Palma, si bien visitaron la mayoría o casi 
todas las casas baratas.

No se conocen detalles del resultado de la 
inspección. Sin embargo, parece—así se 
desprende de impresiones recibidas -que 
diferentes casas baratas de las visitadas no 
están plenamente dentro de las condiciones 
que exige la ley.

Suponemos que no tardará mucho tiempo 
sin que se conozca detalladamente el resul
tado de la inspección.

siglos y hablando al «Vara Negra», insinúa 
que luego que estén reunidos los miembros 
de la Cámara de los Comunes, S. M. expon
drá los motivos porque ha convocado al Par
lamento y dará instrucciones a los Comunes 
para que éstos procedan a la elección de su 
«speaker».

Recibido ese mandato, el «Vara Negra», 
sin contestar palabra, vuelve a la Cámara de 
los Comunes, dando cuenta del mismo al je
fe de secretarios, el cual apunta entonces 
con el dedo, silenciosamente, hasta el dipu
tado propuesto para «speaker».

Pero no basta con esto para que quede 
designado el nuevo presidente, sino que éste 
tiene que recibir, previa y personalmente, la 
aprobación de la Corona, para lo cual es 
preciso que se presente ante el estrado de 
la Cámara de los Lores, hacia la cual se en
camina momentos después, vestido como se 
diceenLoadres.de «Crisálida», con traje 
de corte y peluca grande, precediéndole un 
sargento de armas que lleva maza, pero no 
afianzada.

Terminada su presentación y recibida la 
aprobación real, el «speaker» vuelve a la 
Cámara de los Comunes, pero antes se de
tiene en su domicilio particular para poner
se el traje completo de su cargo, trocando la 
peluca grande por otra pequeña enteramente 
rizada, y poniendo sobre el traje de corte 
una amplia capa negra. ,

Ya en la Cámara de los Comunes,presta ju
ramento, haciéndolo inmedfatamente des
pués los demás diputados. Ei acto de jurar 
dura varios días y solamente después de la 
ceremonia procede el Rey a la apertura ofi
cial del Parlamente.

Esta ceremonia es una reminiscencia de 
las largas luchas que sostuvo la Cámara de 
los Comunes para afirmar su autoridad en el 
país. El lenguaje que emplea ante el Sobe
rano en esta ceremonia, es una mezcla de 
humilde deferencia y de enérgica afirmación 
de los derechos de los Comunes.

En efecto, el «speaker», después de «so
meterse con toda humildad y gran satisfac
ción a la real voluntad de la real Majestad», 
y de rogar que si cometiere algún error, re
caiga la censura únicamente sobre él, ex
presa en tono firme y enérgico la voluntad 
de los Comunesde que sean respetados sus 
antiguos e indudables derechos y privile
gios.
*6erm TTwm ;

Se constituirá la Junta
El Gobernador civil, señorMillán, hajreci- 

bido la siguiente carta del señor Ministro de 
Fomento:

«Mi distinguido amigo: Tengo el gusto de 
manifestara V. que ha sido aprobada la 
constitución provisional de la Junta de Ca
sas baratas de Palma de Mallorca, cuyo 
asunto me tenía recomendado con tanto in
terés.

Mucho lo celebro,y quedo, como siempre, 
suyo affmo. amigos, s, q. e. s. m. Argüe- 
lies».

-------------- ----------------------- ---------

Ferias y Fiestas
El Alcalde, señor Oliver y Roca, prosi

guiendo los trabajos para la organización de 
las ferias y fiestas a celebrar el próximo 
verano, reunió, en su despacho de la Alcal
día, previamente convocados, a los si
guientes señores Presidentes de Gremios 
constituidos en la Federación Patronal de 
Mallorca: don Pablo Vadell, de los mecáni
cos; don Cayetano Forteza, panaderos; don 
Jaime Mulet, sopas; don Antonio Mas, co
ches; don Pablo Taronjí, bolsillos de plata; 
don Gabriel Simonet, curtidos; don José 
M." Martorell, zapateros; don Gabriel Sal
va, representantes: don José Pons, tapice
ros; don Juan Simó, pintores; don Lorenzo 
Col!, escultores; don Jaime Sabater, cante
ros; don Bartolomé tvloner," materiales de 
construcción; don Ponciano Roldan, fabri
cantes de curtidos; don José Llabrés, eba
nistas y carpinteros;^ don Gabriel Mas, alfa
reros, y don Juan Segura, almacenistas de 
madera.

También asistió el vocal de la Comisión 
don Bernardo Jaume.

El señor Oliver y Roca expresó a los reu
nidos el objeto para que habían sido llama
dos: suplicarles tengan a bien convocar a 
sus respectivos asociados, para que presten 
su valiosa cooperación, jmorai y material, 
para la implantación permanente en Palma 
de las ferias y fiestas.

«No se trata les dijo—, simplemente, de 
unas fiestas, sino de la realización de actos 
que redunden en beneficio de la industria, 
agricultura y comercio dejoda la provincia; 
como la celebración, construyéndose,”para 
ello, un edificio en sitio adecuado, de una 
exposición de productos de Baleares; edifi
cio que podría quedar después para estos 
certámenes y otros actos análogos».

El señor Mulet (don Jaime) indicó la con
veniencia de que el Ayuntamiento constru
ya dos casas viviendas, en solares de su 
propiedad, que podrían ser sorteadas, y los 
distintos gremios de la Patronal adquirirían 
una mayoría de billetes en beneficio de sus 
asociados, y de esta manera no pesarían so
bre el comerciante nuevos gastos para la 
celebración de ferias y fiestas.

M.C.D. 2022



En principio, fué del agrado de los reu
nidos la idea del señor Mulet, la que se ten
drá en cuenta en su día.

________ -------------------------------

Noticias militares
Real licencia. - Se concede para contraer 

matrimonio con doña María Torres Escan- 
dell, al sargento del Regimiento Infantería 
de Mahón? número 65, don José Bonet 
Mari. , , r

Petición desestimada.-Lo ha sido la 
interpuesta por el cabo del Regimiento de 
Infantería número 61 Juan Monserrat Vidal, 
en súplica de que se le conceda el ascenso 
a sargento.

Gratificaciones.Se. conceden en el Ar
ma de infantería las siguientes: , ,

La de 1.200 pesetas por dos quinquenios 
y dos anualidades al capitón don Rafael de 
Lacy Gual, déla Reserva de Palma.

La de 500^pesetas, por uní quinquenio, a 
los capitanes don Eduardo Carratalá Eguia, 
del Regimiento de Pahna^l y don|3Adolfo 
Gracia y Ruiz de Alejos, del Regimiento de 
Inca 62.

tada que, partiendo del paseo del Borne, 
conduzca a la plaza de Cort.

La Junta municipal
Anteayer no pudo reunirse, por falta de 

número, la Junta municipal de vocales aso
ciados. Se reunirá mañana, martes, en se
gunda convocatoria. La reunión tiene por 
objeto discutir, y en su caso aprobar, el 
proyecto de presupuesto extraordinario del 
corriente año económico.

Las Brigadas sanitarias
Este medio día se reunirá en el Gobierno 

civil la Junta provincial de Sanidad.
La reunión tendrá por objeto tratar de la 

organización de las Brigadas sanitarias, 
asunto éste que ha estado hasta ahora para
lizado por haber pendientes varios recursos, 
los cuales, como ya dijimos, haa sido última
mente resueltos.

El Gobernador civil, señor Millán, se pro
pone activar la organización de las Brigadas 
sanitarias.

Está exceptuado de formar parte de ellas, 
en virtud de la resolución de uno de dichos 
recursos, el Ayuntamiento de Palma, por 
disponer éste de suficiente servicio sanita
rio.

El velero “Rayo„ 
a pique

La tripulación se ha salvado
En aguas de La Coruña, fué embestido 

por un vapor pesquero francés, el «Kerme- 
lo» un Valero español, de la matrícula de 
Palma: el pailebot «Rayo», propiedad de la 
casa «Cayetano Segura y Compañía», de 
esta ciudad. " .

El barco se fué inmediatamente a pique y 
se considera totalmente perdido, así como 
el cargamento que conducía. La tripulación 
fué salvada por el «Kermelo». .
‘“Mandaba el «Rayo» nuestro amigo’.el capi
tán D. Bartolomé Bauzá, yendo como piloto 
el Sr. Palmer y como agregado, en viaje de 
prácticas, el joven estudiante de Náutica 
D. Antonio Segura, hijo del encargado de 
los almacenes de la casa armadora. Los res
tantes tripulantes eran;también mallorquines

El «Rayo» era de reciente construcción: 
en 1918 fué botado al agua en los astilleros 
del «Mollet». Desde entonces, llevaba reali
zados siete viajes entre América y España. 
Ahora se dirigía, procedente de America, 
cargado de fosfatos, al puerto de La Coru
ña. Durante la travesía le sorprendió duro 
temporal, que le obligó a fondear, de arriba
da forzosa, en Finisterre.

El buque estaba asegurado.

La “Aero-marítima„
Nota oficiosa

* El sábado-coincidiendo con la llegada a 
Palma del Presidente del Consejo de admi
nistración, don Pedro Latecoére, del aboga
do Marqués de Massimi y del piloto señor 
Knipping, de la Compañía «Ligues Latecoe- 
re* se reunió el Consejo de administración 
de la «Aero-Marítima Mallorquína» y de 
la reunión se facilitó a la Prensa la si
guiente rota oficiosa:
‘ «Por la Compañía Aero Marítima Mallor
quína y para reanudar en breve el servicio 
postal aéreo Palma Barcelona, se ha firma
do la escritura de adquisición del material 
necesario de hidroaviones, piezas de recam
bio, gasolineras, radiotelegrafía. ,

A bordo de los hidros se está instalando 
¡a telegrafía sin hilos. En los aero puertos 
de Palma y Barcelona, se instalarán puestos 
de telegrafía sin hilos para que en todo mo
mento los aparatos en vuelo comuniquen con 
sus bases.

En los hidroaviones se emplearán motores 
Hispano Suiza, extremo eu el cual ha hecho 
mucho hincapié la Aero Marítima Mallorqui- 
na, dando con ello una alta prueba de su pa- 
irio.ii^mo».

En la Casa de la Villa
Telegrama de felicitación

El Alcalde, Sr. Oliver, ha dirigido un te
legrama de felicitación al diputado a Cortes 
D. José Socías por haber conseguido se or
denara una visita de inspección a los buques 
que sirven nuestras comunicaciones maríti
mas, asunto por el que tanto se había intere
sado nuestro Concejo.

Concesión de una prórroga
El sábado se recibió en la Alcaldía un te

legrama del representante del Ayuntamiento 
en Madrid, Sr. Serra, participando que ha 
sido firmada la prórroga que el Concejo so
licitó para abrir la gran vía diagonal proyec-
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Notas de sociedad
Fallecimiento

En la tarde de anteayer falleció el distin
guido farmacéutico don José Sureda y Lli- 
teras. Aunque hacía algún tiempo que la 
dolencia le aquejaba, no se temía tan rápido 
desenlace, y la noticia de su muerte causó 
dolorosa sorpresa a cuantos tenían el gusto 
de conocerle.

El señor Sureda era un farmacéutico ejem 
piar. Hombre amante de su profesión, la 
ejercía con la más delicada escrupulosi
dad, y gozaba de gran consideración entre 
sus compañeros, por sus conocimientos y su 
rectitud.

Ayer, al mediodía, después de rezado el 
Rosario en la parroquial iglesia de San Ni
colás, el cadáver del finado fué conducido a 
la estación del ferrocarril para ser traslada
do al cementerio de Artá, su villa natal. La 
numerosa y selecta concurrencia que asis
tió al acto puso de manifiesto las numerosas 
relaciones y simpatías con que contaba el 
señor Sureda.

Reciba la distinguida familia del difunto, 
especialmente sus hijos nuestros estimados 
amigos el médico don Miguel, el capellán 
castrense Rdo. don Francisco y el Doctor

SHEH■¡aBB na EB ea BB sa 
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D. Melchor Quintana Bestard
Abogado, Juez Municipal de Binisalem

Ha fallecido
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN APOSTOLICA

Su desconsolada viuda D.a Magdalena Servera, sus hijos, padre político, primos y demás familia al parti
cipar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al 
rosario y conducción del cadáver a su última morada que tendrá lugar hoy lunes a las cinco tarde y al funeral 
que se celebrará en la Parroquial de esta villa mañana a las diez.

No se invita particularmente.
El limo, y Rdmo. Sr. Obispo de Mallorca, ha concedido 

indulgencias en la forma acostumbr ida.
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• Entre el pasaje llegado esta mañana de 

Barcelona, a bordo del vapor «Mallorca», 
figuraban el teniente de la guardia civil don 
Domingo Delgado, el alférez de comple
mento don Felipe. Fuster y Rossiñol y el 
concejal de este Ayuntamiento don Bernar
do Obrador.

Petición de mano
Por la distinguida señora D.a Esperanza 

Rosselló, Vda. de Vidal y para su hijo el 
joven industrial D. Nadal Vidal Rosselló, ha 
sido pedida la mano de la^distinguida señorita 
Teresa Ferrer Prats.

La boda se celebrará en la próxima pri
mavera

El Sr. Alvarez Sereix
El Rey ha firmado un decreto jubilando a 

nuestro amigo el ex-gobernador civil"de Ba
leares Excmo. señor don Rafael ADarez Se
reix, Jefe Superior de Administración, Ins
pector General del cuerpo de Ingenieros 
Geógrafos.

----------------------------- ---------------

Vida deportiva
De foot-balk—El concurso “Copa Ma

llorca,,
Ayer, por la mañana, jugaron el «Alfonso 

XIII» (tercer equipo) y el «Atlétic», salien
do vencedor el primero por cinco «goals» a 
cero. ,

Arbitró Socías, bien.
En el encuentro de la tarde, jugaron los 

teams «Alfonso XH1» (segundo equipo) y la 
«Unión Protectora Mercantil».

en Farmacia y químico don José, la expre
sión de nuestro profundo sentimiento.

—En Binisalnmha fallecido el abogado y 
Juez municipal de aquella villa, don Melchor 
Quintana y Bestard.

Por su conducta, el finado gozaba del 
aprecio de cuantos le conocían, y su muerte , to; 
ha sido mny sentida.

Reciba la familia del difunto, especial
mente su afligida viuda doña Magdalena 
Servera y sus hijos, nuestro sentido pé-

Él partido, si exceptuamos de él un peque 
ño tiempo de la segunda parte, fué poco in
teresante, pues el juego de combinación bri
lló por su ausencia en ambos «teams».

El arbitraje fué ayer una desdicha en ma
nos de quien otras veces lo hizo con acier-

i Ganaron los del «Alfonso» por seis 
* «goals», hechos tres de penal por Mora (es

pecialista en estos castigos) y los otros tres 
por Manera, Cañellas y Dezcallar, respec-

same.
De viaje

Anoche salieron para Barcelona, a bordo 
del vapor «Rey Jaime I», don Ubaldo Este
ban, don Cristóbal Magraner, don Enrique 
Ricard, don Antonio Gil, don José Fuster, 
el comerciante don Damián Ramis, el ofi
cial del Ejército don Evaristo Cobo, don 
Gabriel Reus, don Francisco Rubí y el co
merciante don Miguel Aguiló.

PEDRO F.co SALVÁ
Médico especialista en afecciones de GARGANTA, NARIZ y OIDO, petm i- 

necerá en ks días 2 (m ñ np) y 4 Deb e VaTro, 2 b*s entresuelo
2.a (j ínto a ('osla d’En Pross ■) de 9 a 11 mañat ay de 4 a 7 tarde y en LLUC 
HMAYOR, Nueva 15 los días 2 (tarde) y 3 disponiendo de modetnrs aparaks 
eléctricos.

Kn narrelonn: Breíosa Herrero^ IB pruL ®.a

tivamente. •
Los dé la «Unión» hicieron tres «goals*. 

uno de penal, tirado por Boned (G.), y los 
otros dos por Llabrés y Garau, respectiva
mente.
Automovilismo.—Los coches «Loryc» ter

minan todos la prueba de regularidad 
Deseosos de dar a nuestros lectores noti

cias de la actuación de los coches «L.oryc», 
esta mañana nos hemos entrevistado con el

ingeniero señor Ouvrard, quien nos ha dicho 
que ayer recibieron el siguiente telegrama: 
«Todos nuestros coches han terminado bien 
la carrera». _ '

Ahora ya, nos ha manifestado, solo falta la 
clasificación, que sabrá dentro de unos 
días.

Sotñas.

Boletín religioso
MAÑANA

Santos. San Jaime de la Marca, cfr.
Cuarenta Horas. Empiezan en Santa 

Eulalia, por las Almas del Purgatorio. Ex
pos ción a las seis, a las nueve y tres cuar
tos, Horas y Misa mayor. Por la tarde actos 
de coro, a las seis y cuarto, Rosario, mes 
de las Almas y reserva de S. D, M.

Visita. A Nuestra Señora de 1a Mi
sericordia, en Santa Magdalena.

Sueltos y noticias
Perro hidrófobo

Se ha comprobado que estaba hidrófobo 
el perro que días atrás mordió a una mujer 
en Cindadela. El señor Gobernador ha tele
grafiado al Alcalde de aquella ciudad para 
que se someta a dicha mujer al tratamiento 
antirrábico, y ha ordenado al Delegado del 
Gobierno en Menorca que impida la circula
ción de los perros que no vayan provistos 
del correspondiente bozal.
Médicos de la Comisión de reclutamiento

La Comisión provincial ha anunciado con
curso para la provisión de las plazas de mé
dico civil y médico civil suplente de la Co
misión mixta de reclutamiento y de médico 
civil y médico civil suplente de la Sección 
delegada de dicha Comisión en la isla. Las 
condiciones del concurso se han publicado 

| en el «Boletín Oficial.

La electricidad en Santanyí
D. Juan Damís Ponsas ha solicitado, como 

gerente de la «Unión Agrícola», de San
tanyí, permiso para instalar una central 
eléctrica en aquella villa.

Caída mortal
El jueves último, en Llubí,- al descender 

por una escalera, después de hecha una re
paración en el tejado de una casa, tuvo la 
desgracia de caerse el joven maestro albañil 
Juan Llabrés Llompart (a) «Coramet», quien 
recibió heridas de tanta gravedad que le
causaron la muerte a las pocas horas, 
pues de serle administrados los últimos 
cramentos.

El progreso en todos sus adelantos y

des- 
Sa-

má
infestaciones ha obligado al hombre a gastar 
mayor suma de energías y a facilitar su orga 
nismo, causas que le conducen a una vejez 
prematura; y a una vida de agotamiento mo
ral y físico, cuya lozanía solo puede reco
brarse con el Jarabe de Hipofosfitos Salud 
que aprobado hace 51 anos por la Real Aca
demia de Medicina, no ha encontrado rival 
en ninguna de las partes del mundo. Como la 
eficacia de este poderoso reconstituyente de 
la sangre y del sistema nervioso ha desperta
do la codicia de algunos imitadores, es con
veniente fijarse si en la etiqueta exterior se 
lee con tinta roja Hipofosfitos Salud.

Tendrá lugar el día 5 de Diciembre próxi
mo inmediato, a la hora 11, en el despacho 
del Notario D. Rafael Togores y Palou ■ 
Apuntadores, 55 la de varios censos re
servativos impuestos sobre fincas situadas 
en este término municipal, bajo las condi
ciones que pueden verse en el indicado des
pacho. Palma 15 de Noviembre de 1922.
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Desde Madrid
Comunicado oficial 

de Marruecos
Madrid, 26 (2*30)

El de la tarde.—Desgracia
Un parle oficial de Marruecos, facilitado 

por la tarde, en el Ministerio de la Guerra, 
dice que el Jefe de la posición de Lesteja 
participa que un cartucho de maüser explo
tó, en una mano, al cabo de legionarios de 
la tercera bandera Eugenio Guerra, hirién
dole gravemente en un dedo.
El de la noche.—Lo de Afrau.—Una re

friega con bandidos.—Un camión en un 
barranco
En otro parte oficial de Marruecos, faci

litado por la noche, se dice lo siguiente:
«El Alto Comisario participa, desde Te- 

tuán, que el día de ayer transcurrió sin no
vedad.

De Afrau, las noticias son que la jarea de 
socorro enviada a la posición efectuó la 
marcha en tres grupos distintos.

Dé ella resultaron muertos tres jarquepos 
amigos y un policía, al apoderarse de la 
avanzadilla de la posición.

Frente a cada grupo de socorro marcha
ban seis policías.

Fuerzas nuestras, constituidas por un ba
tallón del regimiento de Navarra, y una van
guardia, del Tercio, avanzaron desde Sidi 
Merand, fuerzas a las que el enemigo vió en 
seguida, lo que le hizo desconcertar.

Los defensores de Afrau han salido ilesos, 
y la posición ha quedado guarnecida por 
doscientos policías y harqueños escogidos, 
más trescientos emboscados entre Afrau y 
Sidi Mesanal.

Confidencias recibidas me dicen que los 
moros tuvieron treinta bajas y que mandaba 
a la jarea enemiga el Cheif Erquiza.

El enemigo se ha retirado a gran distan
cia, y, según dicen los aviadores, no se ven 
núcleos importantes hasta Sidi Sef, en cuyo 
zoco se ven bastantes moros.

Dos columnas que han salido de Qubdani 
han recorrido el camino de Temayat hasta 
Sidi Messaud, sin la menor novedad. •

Un grupo de bandidos intentaron robar 
rebaños de bueyes que pasaban por la carre
tera de Batel a Dris; para ayu ar a los la
drones, otros tirotearon las avanzadillas, 
con objeto de distraer las fuerzas, pero de 
la posición de Listia salieron tropas, que 
rechazaron a los ladrones, causándoles bajas 
vistas y teniendo nosotros por nuestra parte 

dos heridos: el soldado Antonio Royo, gra
ve; el corneta Isidoro Robles, algo menos 
grave; ambos del Regimiento de Africa. El 
Jefe del sector hace resaltar la conducta lau
dable del corneta, que se negó a retirarse de 
la guerrilla aun después de ser herido.

En Xauen, un camión que llevaba piedra 
Cayó a un barranco, resultando heridos el 
soldado conductor de la Comandancia de 
Ingenieros, Miguel Gutiérrez, grave; el 
soldado del batallón de Segorbe Miguel Del
gado García, también grave, el paisano Jo
sé Robles, leve, y tres indígenas, leves».

La Bolsa
Madrid, 26 (TOO)

Cotización del sábado
Interior contado. . 70'40
Interior fin de mes. . 00'00
Amortizable 5 por 100. . 96'15
Amortizable 4 por 100. . 00'00
Banco de España. . . 582*00
Compañía Tabacalera. . 000*00
Francos. . 46'40
Libras. . 29*31
Exterior. . 86*50
Marcos. . 0*20
Liras. . 50‘90
Dólares. . 6*49
Coronas. . 00‘00
Francos suizos. . 000*00

Del Extranjero
Madrid, 26 (5‘30)

De Berlín.—Un Ministro dimite en pleno 
Relchstag

Berlín.—En el Reichstag, se debatió am
pliamente la declaración ministerial.

Los socialistas independientes arreciaron 
en los ataques contra el Ministro de subsis
tencias, Muller.

Este dimitió en el acto la cartera que 
ocupaba.

El canciller, Cuno, le aceptó en seguida 
la dimisión.

De Atenas.—Dimisión del Gobierno
Atenas.—Ha dimitido el Gobierno.
Han motivado la crisis las presiones de 

los militares, Iquienes negaban su payo al 
Gabinete.

De Londres.—Lloyd George y Asquith
contra Bonar Law

Londres. La Prensa anuncia la unión de 
los partidos liberales que acaudillan Lloyd 
George y Asquith para combatir a Bonar 
Law, el jefe del actual Gobierno.

La lucha en irlanda.—Una ejecución
Londres.—Comunican de Dublín que el 

general Mackevan ha hecho prisioneros a 
70 rebeldes en un combate entablado cerca 
de Newport.

Durante la refriega, murieron tres guber
namentales.

—Esta mañana ha sido ejecutado el jefe

rebelde irlandés Erskine Childer, que fué 
detenido el día 10 del actual en el condado 
de Wiekdow y conducido a Fortobello,

Momentos antes de su ejecución De Va- 
lera, que no se hallaba muy lejos del lugar 
ocupado por el que hoy acaba de morir, lo
gró escapar antes de la llegada de las tro
pas. Los soldados tenían orden de. capturar 
también a De Valera, de modo qu * su huida 
fué provindencial.

¿Indalecio Prieto se 
retirará de la política?

Madrid, 26(5'10)
Según un periódico, para atender sus 

cuantiosos negocios
Un periódico de la noche publica la notí* 

cia de que el «compañero» Indalencio Prie
to, el diputado a Cortes por Bilbao—exreco- 
lectaaor de arena en las playas vizcaínas—, 
que ahoraftiene grandes negocios con eljopu- 
lento ’bilbaíno señor Echevarrieta, piensa 
retirarse de la púlítica, a cuyo objeto ya no 
presentará su candidatura en las próximas 
elecciones generales.

Dícese que esta determinación de Inda» 
lecio’Prieto se debe al deseo de atender sus 
negocios, que son cuantiosos.

Madrid, 26 (5'50)
Prieto no desmiente

Interrogado anoche Indalecio Prieto sobre 
el fundamento de la noticia publicada por

M.C.D. 2022
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Madrid26(5*10)
La Junta de defensa nacional

Ayer, a las diez y media de la mañana, se 
reunió, en el Ministerio de la Guerra, la 
Junta de defensa nacional.

La reunión estuvo presidida por S. M. el 
Rey, habiendo asistido los señores Sánchez 
Guerra, Rivera, Maura, Conde de Romano- 
nes, Sánchez.de Toca, Allendesalazar, Wey- 
ler, Fernández Puente, Aizpuru, Antón y 
Agar.

La reunión terminó a la una y veinte mi
nutos.

Madrid, 26(5'50)
El Rey en las Escuelas prácticas

Después del mediodía, el Rey fué a Gua
darrama, para presenciar las Escuelas prác
ticas que allí realizan las fuerzas del regi
miento infantería de Saboya.

A las siete estuvo de regreso don Alfonso 
en Madrid, muy satisfecho del resultado de 
las Escuelas prácticas.
Detención de un presunto autor del atraco 

de Valencia
Esta madrugada, nos ha recibido a los pe

riodistas el Director general de Orden pú
blico, señor Millán de Priego, quien nos ha- 
manifestado que telegrafían de Murcia di- 
ciéndole que en La Unión fué detenido un 
sujeto, llamado Eustaquio Teruel, uno de 
los presuntos autores del atraco perpetrado, 
días atrás, contra el Cajero de la Tabacale
ra, en Valencia.

El detenido fué puesto a disposición del 
Juez del Mar, de Valencia.

La “Hoja oficial,, de hoy 
Noticias de Marruecos.—Sin novedad en 

provincias
Para su publicación en la «Hoja Oficial», 

se ha recibido esta mañana, en el" Gobierno, 
civil, el siguiente;telegrama: .

«El CaidAmarusen efectuó una «razzica» 
para castigar los poblados sumisos, llegando 
a los límites de Benulisinjsin encontrarjesis- 
tencia y viendo .durante su «razzia», cadá
veres enemigos.

Prendió fuego a varios caseríos y cogió 
ganado lanar y cabrío.

Entre los muertos reconocieron a tres 
Beniurriagueles.

De las bajas moras, hay 50 muertos de 
Izumen y el resto de Benia-Ulixeck.

Gentes de Beni Said y de la zona some
tida han abandonado sus faenas de siempre, 
para ponerse al lado del Gobierno.

El avión número 15, aterrizó por averías 
siendo recogidos, los tripulantes, el capitán 
Sunies y un sargento, por el pesquero «Be
nigno», que trajo a Melilla a los aviadores y 
remolcó al aparato.

Fuerzas de Quebdani fueron a Sidi Mes- 
saud con un convoy de víveres, avanzan
do, desde la posición, unos dos kilómetros 
a vanguardia para apoyar la harca amiga, 
que se dirigía a Afrau.

En Batel, se presentó el día 25 Al-dal-Da- 
man Hariga, jefe muy importante de esta re
gión.

En Ceuta, Tetuán y Larache, sin nove- I 
dad.

Las noticias de provincias tampoco acu
san novedad».

los estudiantes
mente hecha para pastelear el Ministro y los 
Catedráticos.

Insistieron los estudiantes en que perma
necerán en rebeldía mientras Millán de Prie
go continúe desempeñando el cargo que 
ocupa.
Reunión del Rector con los Decanos.—Se 

ignoran ¡os acuerdos
Se sabe que ayer, por la tarde, celebra

ron una reunión el Rector de la Universidad, 
señor Carracido, y los Decanos de las Fa
cultades.

Se ignora lo tratado en la conferencia, 
Lo que dice el Ministro

Preguntado el Ministro de Instrucción , 
Pública, señor Montejo, por los periodistas, 
acerca del conficto estudiantil, nos manifes
tó que nada podía añadir a lo ya publicado 
en la «Gaceta».

Lo que opinan los «concentrados»
Ayer tarde, en el Congreso, en grupo de 

liberales concentrados, comentando la Real 
Orden de Instrucción sobre la huelga de es
tudiantes, opinaban que la disposición 
equivalía a la legalización de la huelga, si 
bien reconocían que, hallándose el Gobierno 
en entredicho, tenía que tomar alguna deter
minación enérgica, aún aparentemente.
Los estudiantes de Medicina se reúnen.—

La opinión de Cajal es solicitada
Al mediodía de ayer, se reunieron los es

tudiantes de Medicina en el anfiteatro de 
San Carlos.

En la reunión se acordó que el alumno se
ñor Moya vaya a Valencia, en representa
ción de los estudiantes madrileños, y visite 
al sabio Ramón y Cajal, Catedrático jubila
do, para pedirle su opinión sobre el asunto.

Acordaron, además, que, en vista del cie
rre de la Universidad, los estudiantes se 
reúnan en el Retiro o en el Ateneo, y que 
luego, a las seis y media, asistiría a la Fa
cultad de Medicina, para estar presentes a

algunos periódicos y que ya hemos transmi
tido, dijo:

«Siempre sentí escaso estímulo para ac
tuar en la vida pública. Ahora ese estímulo 
es menor que nunca. Pero, atento a los de
beres derivados de mi representación, sé 
que, de momento, no tengo derecho a op
tar».

España y el Vaticano
Madrid, 26 (2'50)

La cordialidad es completa
Contestando a nuevas alusiones hechas 

por un periódico de la mañana sobre las ne
gociaciones que mantienen España y el Va
ticano, el Jefe del Gabinete diplomático ha 
dicho:

«He de insistir en manifestar que no exis
ten tales dificultades, habiendo completa 
cordialidad entre España y el Vaticano.

La misma cordialidad existe entre la Se
cretaría del Vaticano y nuestro Ministerio 
de Estado».

¿Se rescatarán pronto 
los prisioneros?

Madrid, 26(5’10) 
¿Se someterá Abd-El-Krim?

Un periódico de la noche publica la si
guiente importante nota:

«Por informes autorizados, podemos afir
mar que la sumisión de Abd-El-Krim, el jefe 
rebelde de Beniurriaguel, será pronto un 
hecho.

Además, podemos adelantar que las ges
tiones para rescatar a los prisioneros van 
por buen camino, tanto, que muy en breve 
se les libertará.»

Noticias varias
Madrid 25 (16*00) 

Píniés, indispuesto
El señor Piniés se sintió hoy indispuesto, 

no asistiendo, por tal motivo, a su despa
cho oficial de Gobernación.

Tranquilidad
El Subsecretario de la Presidencia se li

mitó a decirnos a los periodistas que había 
tranquilidad en toda España.

Nombramientos para una Comisión
En el Ministerio del Trabajo nos manifes

taron a los periodistas que han sido firma
dos los nombramientos de vocales de la 
Comisión asesora del Gobierno y de la re
presentación española en el organismo in
ternacional del Trabajo.

Los vocales nombrados son los señores 
Vizconde de Eza, Conde de Lizárraga, 
Auñón, Cañal, Marvá, Posada Palacios y 
otros.

Reclamaciones obreras
Estuvo hoy hablando con el Subsecreta

rio del Ministerio de la Gobernación una 
comisión de la Unión general de trabaja
dores, para formular varias reclamaciones, 
de carácter obrero, de los Sindicatos de 
Aoiz, Gijón, Pravia y Burgos.

La Inspección de seguros
El Rey ha firmado un decreto disponiendo 

que el cuerpo técnico de la Inspección de 
seguros dependa, en lo sucesivo, del Minis
terio del Trabajo.

Dicho cuerpo técnico será considerado 
como una corporación administrativa del 
Estado, á las órdenes de un Comisario ge
neral de seguros.

El conflicto de
Madrid, 25 (16*00)

Las clases se suspenden por Real orden
En la «Gaceta» de hoy se ha publicado 

yna Real orden del Ministerio de Instrucción 
Pública y Bellas Artes suspendiendo las 
clases en la Universidad Central hasta tanto 
el Claustro garantice 1a normalidad de la 
vida académica escolar, y 'prorrogando, |el 
curso por tantos] días como la Universidad 
haya permanecido cerrada.

Madrid, 26 (1*00)
El Presidente del Consejo gestiona una 

fórmula de arreglo
El Presidente del Consejo nos manifestó 

que estaba gestionando una fórmula de arre
glo para dar ya por terminado el conflicto 
estudiantil, y así evitar las interpelaciones 
que sobre él tienen anunciadas los señores 
Maestre, en el Senado, y Ossorio y Gallar
do, en el Congreso.

Madrid, 26(5*10)
La disposición de la “Gaceta* produce 

excitación.— Los estudiantes persisten 
en celebrar la manifestación
La disposición referente al conflicto es

tudiantil publicada en la «Gaceta», produjo 
gran excitación entre los escolares,, quienes 
acordaron reunirse por Facultades para tra
tar del asunto, y haciéndolo asi inmediata
mente.

Cuando los alumnos de la Facultad de 
Ciencias se reunieron, se personó en la reu
nión el Comité directivo de estudiantes, 
dándoles cuenta de la situación e instigán
doles a permanecer intransigentes y cele
brar la manifestación proyectada.

Respecto a la celebración de ésta, ejtine- 
rario a recorrer de la misma, se acordó lo 
resolviera el Comité.
El por qué ha disgustado la Real orden

Hablando los periodistas con los estudian
tes. éstos les manifestaron su disgusto por 
la Real Orden, estimando que parece única-

sin estridencias, dimitirá el Sr. Millán de 
Pri ego».
El Gobierno niega el permiso para la ma

nifestación
Convocadas por el Comité directivo, los 

estudiantes se reunieron, por la tarde, en la 
Universidad Central, y allí se les dió cuenta 
de que el Ministro de la Gobernación había 
denegado el permiso para la proyectada ma
nifestación.

to político 
responsabilidades
bilidades fué enorme, por conocerse ya las 
actitudes de todos.

Parece ser que, entre los liberales, existe 
el propósito de que no se vote su ponencia, 
después de discutir y fijar su criterio todos 
los jefes, sino una proposición incidental, 
que presentarán, concretando los cargos y 
pidiendo sanciones.

Y se entendía que esta votación será defi
nitiva, terminando con ella la ansiedad rei
nante.
Dice un personaje.—Calendarios sobre la 

votación.—¿El Gobierno se considerará 
desairado?
Un personaje, que comentaba la anterior 

noticia, manifestaba:
«Por razones de delicadeza, se absten

drán de votar la proposición incidental los 
mauristas, los ciervistas, el Conde de Bu- 
gallal y otros diputados.

Votarán, sin explicar el alcance de su 
voto, los conservadores, que suman 180, y 
de los cuales hay que descontar las 19 va
cantes que existen, por lo que quedarán re
ducidos a 160, que será el número de votos 
contra la proposion.

En cambio, votarán unidos, a favor de 
ésta, los «concentrados», el Conde de Ro
manones, los regionalistas, los socialistas, 
la Unión Monárquica y, acaso, el señor Le- 
rroux, pues el espíritu de la proposición re-' 
coge las opiniones expuestas por los jefes 
respectivos al votarse la ponencia de Inda
lecio Prieto.

Y esta maniobra será origen de disgusto 
en el Gobierno, que vencerá, pero por es
caso número de votos, cosa que no le satis
fará, creyéndose desairado y falto de apo
yo».

Esto, si no hay pasteleos...
Claro es que todo lo que antecede se 

daba por seguro a base de que no haya pas
teleos, que temen los «concentrados», dada 
la actitud del señor Alcalá Zamora y la re
sistencia del Conde de Romanones a esta 
maniobra.

Madrid, 26 (2*59)
Las cábalas han variado.—Nuevo progra

ma parlamentarlo.—Pero, si se presenta 
la incidental...
Por la noche, a última hora, variaron algo 

las cábalas sobre el programa parlamentario.
Los mismos «concentrados» aplazaban 

para comienzos de Diciembre la votación 
del asunto de las responsabilidades, y se 
fundaban en que el martes próximo habla
rán los señores Alcalá Zamora y Marín Lá
zaro, rectificando, e intervendrá el refor
mista Pedregal; el miércoles hablará Mel
quíades Alvarez, que no se concretará al 
asunto de las responsabilidades sino que 
también hablará de la política generaEdel 
Gobierno, lo cual aparejará la respuesta 
del Presidente del Consejo; el viernes ha
brá la rectificación de Melquíades Alvarez 
y la del señor Sánchez Guerra, y, proba
blemente, un discurso extenso del señor La 
Cierva.

De modo que, hasta el otro martes, no 
podrán intervenir el Conde de Romanones 
y los señores Maura, Alba, Gasset y Vi- 
llanueva.

En este caso, el miércoles día 5 de Di
ciembre habría la votación.

, Pero, si se presentara la proposición in
cidental a que hemos aludido antes, enton
ces se cumpliría el anterior programa.

Prensa Asociada

la conferencia científicas que en ella tenía 
anunciada un médico alemán.
Recasens pide cordura a los estudiantes

El Decano de la Facultad de Medicina, 
Dr. Recasens, hablando con los estudiantes, 
Jes recomnendó y aconsejó que no se mani
fiesten en caso de que el Gobierno les pro
híba el hacerlo, «pues dijo yo creo que s¡ 
los estudiantes se mantienen en su actitud, 

El mbmen
El debate sobre las

Madrid 26 (1*00)
La próxima semana tendrá interés

Durante todo el día. siguieron los comenta
rios políticos acerca del debate sobre el ex
pediente de responsabilidades.

Las cábalas y juicios se aplazaban para la 
semana entrante, cuyo programa despertará 
interés.

Los liberales y el discurso de Alcalá
Una personalidad liberal se mostraba con

forme con los demás «concentrados» en con
siderar que el discurso del Sr. Alcalá Zamo
ra defraudó.

Y sintetizaba su opinión diciendo:
— El discurso fué profuso.

La actitud de La Cierva
Ante las vacilaciones de los ciervistas 

sobre la intervención de su jefe, alguno inte
rrogó a éste, manifestando el Sr. La Cierva:

«Si no encuentro medio de intervenir en la 
discusión de la ponencia, explicaré mi voto 
diciendo que lo sumo a la de los conservado
res, en contra de las responsabilidades polí
ticas. Pero votaré a favor de éstos, si fuera 
yo acusado.»

La posición de Maura
En cuanto a la posición que adoptará el 

Sr. Maura acerca del asunto de las respon
sabilidades, son contradictorias las versiones 
que circulan.

Labor.de los políticos
Se sabe que el lunes y el martes próximos 

los prohombres políticos realizarán, acerca 
del asunto de las responsabilidades, intensa 
labor, que culminará en las sesiones de la se
mana entrante.

Gestiones del Presidente
El Presidente del Consejo de Ministros 

continuará estos días los trabajos cerca de 
los elementos conservadores, para formar un 
frente único contra los manejos subrepticios 
de los liberales en el asunto de las responsa
bilidades, a fin de evitar que se convierta 
este asunto en sustancia política explotable.
Sánchez Guerra y La Cierva, de acuerdo

Se aseguró anoche, sin que se hubiese 
confirmado, que el Sr. Sánchez Guerra ha
bía conferenciado por la tarde con el señor 
La Cierva, llegando a un perfecto acuerdo, 
siempre que no se encarte al exministro de 
la Guerra en las responsabilidades, porque 
en este caso seguirá la conducta conocida.

Las izquierdas
Las izquierdas, por su parte —se asegura

ba anoche—seguirán los propósitos que 
acordaron en la reunión de anteayer.

Los “concentrados,, se reúnen
Ayer se reunieron los «concentrados» en 

casa del Marqués de Alhucemas, para acor
dar la norma de conducta a seguir.

Los prohombres de la concentración se 
mostraron reservadísimos.

Sin embargo, se sabe que el acuerdo adop 
tado fué completo respecto a emprender 
ruda oposición.

Romanones y Alhucemas
En la reunión de la Junta nacional, cele

brada ayer, cambiaron impresiones el señor 
Conde de Romanones y el señor Marqués de 
Alhucemas.

Este le concretó los puntos que aborda
rán los «concentrados» para mayor eficacia 
nacional.

Romanones, neutral
Parece que el señor Conde de Romanones 

dice que sigue neutral.
Las actitudes de todos.—Una proposición 

incidental de los liberales
A última hora de la tarde, el interés polí

tico derivado del problema de las responsa-
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El Ministro del Trabaj'o en I 
greso nacional de Seguros 

choca con una “golom
El Ministro del Trabajo en Barcelona.— 

La Conferencia nacional de Seguros 
sociales

Desde ayer se halla en Barcelona el Mi
nistro del Trabajo, señor Calderón, quien 
regresará a Madrid en el expreso de mañana, 
lunes.

Ayer visitó las obras de la proyectada 
Exposición, el Fomento del Trabajo Nacio- 
cal, la Cámara Industrial, la Cámara de Co
mercio, la Mancomunidad, la Caja de Aho
rros y la Comisión Mixta del Trabajo en el 
Comercio de Barcelona.

El Fomento del Trabajo Nacional le ob
sequió anoche con un banteque, al que asis
tieron las autoridades y los representantes 
de las entidades económicas.

I A la salida, el señor Calderón, acompaña- 
I do de las personas de su séquito, estuvo un 
I rato en el Liceo.

bleístas y al Ministro, alterando una norma 
tradicional en aquella casa, hizo el resumen 
de lo que había dicho, en castellano.

El señor Calderón, en su discurso, dijo 
que era asambleísta desde la fundación de la 
Conferencia y que no había dejado de serlo 
al ser designado para el Ministerio del Tra
bajo.

Aludió al discurso de Puig y Cadafalch, 
diciendo que le complacía que éste se expre
sara en la lengua materna, ya que ello de
mostraba que el Presidente de la Mancomu
nidad quería a su patria y a su lengua, como 
él, castellano viejo, quería a la suya.

Se dirigió un telegrama a S. M. el Rey 
saludándole en nombre de los asambleís
tas.

Seguidamente se dió per terminada la se
sión, dirigiéndose el Ministro a visitar la 
Caja de pensiones.

El Ministro almorzó esta tarde en el Me- 
tropolitan-Hotel, invitado por el Consejo 
Directivo de la Caja.

Esta tarde salió a dar un paseo por los 
alrededores de la ciudad.

Por los damnificados de Chile
La Cruz Roja y los estudiantes de la Uni

versidad realizaron postulaciones callejeras 
paaa recoger fondos con destino al socorro 
de los damnificados por los ’ terremotos de 
Chile.

Fiesta en honor de Santa Teresa
En la Universidad se celebró una fiesta 

literaria en honor de Santa Teresa de Jesús, 
organizada por las Juntas de Damas consti
tuida en esta Diócesis para solemnizar el 
tercer centenario de la canonización de la 
insigne doctora.

Presidió la dama Grande de España Mar
quesa de Castelldosrius, en representación 
de la Reina Victoria.

Asistieron el Obispo, el Gobernador civil 
y demás autoridades.

El paraninfo estaba atestados, figurando 
todas las Facultades,

Una compañía de infantería rindió honores 
a la Marquesa de Castelldosrius.

Se pronunciaron brillantes discursos.
La Banda municipal interpretó el «Himno 

a Santa Teresa», música de la Marquesa de 
Castelldosrius.

Mitins de protesta
Esta mañana se celebraron varios mitins 

para protestar del permiso concedido por 
el Ayuntamiento para abair en- canal, las 
Ramblas, con.motivo de las obras que s® 
efectúan para el proyectado metropoli
tano.
Choque de un escampavías con una «go

londrina». Cuadros de horror.—Nueve 
ahogados
Este mediodía ocurrió en el. puerto una 

desgracia, desconocida, a la hora en que 
escribimos estas líneas, por la mayor parte 
de la población.

En la entrada del puerto, un escampavías- 
de la Compañía arrendataria chocó con uno- 
de los vaporcitos golondrinas destinados al 
traslado de público desde el desembarcadero 
de la Paz a la Barceloneta.

El choque fué tan tremendo, que la golon
drina se fué, en pocos momentos, a pique, 
con el crecido número de pasajeros que se 
dirigían a pasar las primeras horas de la tar
de en las playas de la Barceloneta.

La gritería que armaban los pasajeros, la 
mayoría de ellos mujeres y niños, ai notar 
que la golondrina se iba hundiendo rápida
mente, hizo que el personal de los buques 
anclados se enterara del siniestro, y, sin 
pérdida de tiempo, acudieron para contri
buir a los trabajos de salvamento.

El cuadro era espantoso por demás.
A la una de la tarde, el número de ahoga

dos de que se tenía noticia, ascendía a nue
ve.

Los salvados eran llevados en barquillas a 
los desembarcaderos, y de allí, en automó
viles, a los dispensarios del muelle de las 
Baleares, Paseo Colón, Calle de Barbará y 
Casas Consistoriales.

En los citados establecimientos benéficos 
los facultativos no se daban punto de repo
so, pues continuamente iban llegando nuevos 
autos, con náufragos con las ropas aún mo
jadas.

Hasta transcurridas algunas horas, no se 
conocerá la magnitud de la catástrofe.

En los muelles se reunió numeroso públi
co para presenciar los trabajos de salva
mento.

Palón Gurí.
Barcelona, 26 de Noviembre.
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INIMITABLE TINTURA

ORRESPONSAL) 
larcelona.- Clausura del Con
sociales.— Un escampavías 
'ina,,; nueve ahogados

En el salón de actos de la Diputación pro
vincial se celebró esta mañana la sesión de 
clausura de la Conferencia Nacional de Se
guros Sociales.

Presidió el Ministro del Trabajo, quien 
tenía a la derecha al presidente de la Man
comunidad, y a la izquierda al Presidente 
del Instituto nacional de Previsión general 
Marvá.

Hablaron el representante de las Cajas 
Colaboradoras de Castilla, señor Jiménez, 
y el señor Htó, representante de lasCajas 
Colaboradoras de Cataluña, quien saludó a 
ios congresistas en castellano, hablando 
luego, el presidente de la Mancomuni
dad, señor Puig y Cadafalch, el gene
ral Marvá y el Ministro.

El señor Puig y Cadafalch discurseó en 
catalán, y luego, en atención a los asam

t>epó*ito en eslti <-ÍHdad:
Centro Far.nacéutjc 1 hrin , 34.
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